

Copie anonyme - n°anonymat : 154376



V5-00052
154376
Synthèse

Code épreuve : 304

Nombre de pages : 2

Session : 2023

Épreuve de : Synthèse de textes ESCP BS / HEC Paris

Consignes

- Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer
- Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir
- Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)
- Numéroter chaque page (cadre en bas à droite)
- Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre

Les émotions sont-elles rationnelles ?

Quel est le rôle des émotions dans l'évolution des sociétés occidentales ? Rousseau prend l'exemple de l'éducation d'un enfant. Son imagination doit être stimulée afin d'éloigner le développement d'émotions négatives pour qu'il soit le plus humain possible. Knops estime// que les émotions interviennent dans l'évolution 50 des sociétés de manière collective et non individuelle comme l'avait fait Rousseau. Elle constate que des émotions telle que l'indignation servent à montrer un ressentiment collectif comme lors des manifestations pour le climat. C'est pourquoi Foessel explique que cette indignation est// une colère politique¹⁰⁰ car elle permet de montrer aux yeux de tous ce qui était passé inaperçu.

Les émotions sont-elles toutes légitimes ?

Non pour Foessel qui prend l'exemple des différents types de colère. La colère me servant que le sujet lui-même n'est pas légitime. Pareillement, la// colère faisant l'unanimité est 150 illégitime car dangereuse puisqu'elle désigne un responsable unique. La colère politique est la seule légitime car elle est publique et permet d'analyser le comportement de la société occidentale. Knops avance de manière didactique que la colère est légitime car elle est une émotion// permettant aux 200 individus d'appréhender leur environnement. Rousseau

em revanche dénonce les émotions négatives qui parasitent notre perception de la situation des autres.

Exprimer les émotions suffit-il à apaiser les sentiments ? Pour Klops, une fois que l'indignation a été exprimée, il peut y avoir des déceptions et pour éviter que ce soit les politiciens qui s'en occupent, il faut générer de nouveaux sujets qui susciteront les passions. Selon Foessel une autre méthode est employée. Lorsque la colère ne peut plus être exprimée, les sujets utilisent des images marquantes pour se faire entendre. Enfin Rousseau avance dans son réquisitoire sur les sociétés occidentales qu'exprimer son désarroi concernant la situation des misérables devrait être systématique comme dans les sociétés turques car les situations pourraient s'inverser.

328 mots

